

LUIS COLLADO



La calle Luis Collado se ubica en el polígono industrial La Portalada, situado en la margen derecha del río Iregua y al sur de la histórica localidad de Varea y de la avenida de Aragón. Toda esta zona de Logroño comenzó a configurarse en la década de 1970 con la creación del citado polígono industrial, en donde a fecha de hoy, todavía continúan añadiéndose parcelas que permitan el crecimiento y expansión que las empresas e industrias necesitan para su desarrollo económico.

POLÍGONO INDUSTRIAL LA PORTALADA

La partida de nacimiento del polígono se remonta a 1973, cuando un grupo de industriales con talleres y naves instaladas en el casco urbano decidió iniciar los trámites correspondientes con el Ayuntamiento de Logroño a fin de trasladar sus industrias fuera del cogollo logroñés, conviniendo en que el

sitio más a propósito era precisamente el de La Portalada, cuya extensión superficial se elevaba a 910.000 m². Al año siguiente y tras múltiples y laboriosas gestiones, el nuevo polígono se fue convirtiendo paulatinamente en esplendorosa realidad.

El 23 de mayo de 1986, y después de 13 años en que se instalaron las primeras industrias, fueron inauguradas todas las obras de infraestructura, servicios y comunicaciones del nuevo polígono in-



dustrial. Con tal motivo, una comitiva de autoridades recorrió a pie parte del citado polígono, hasta alcanzar los enlaces con la carretera de Zaragoza y el barrio de Varea, donde observaron detenidamente el nuevo puente con sus 12 metros de

altura y los artísticos jardines en los que se colocaron algunas piezas de columnas, molinos y piedras provenientes de las excavaciones de Varea, así como una calzada romana, mostrando el procedimiento de construcción de la época. ▽

¿QUIÉN FUE?



Luis Collado Heredia nació en la riojana localidad de Jubera el 21 de junio de 1904, ejerciendo sus primeros años como pastor hasta que en 1939, con unos caldereros italianos que tras la Guerra Civil 1936-1939 decidieron seguir en nuestro país, se dedicó a este trabajo recorriendo las provincias de Álava y Navarra.

Esta profesión de carácter ambulante la dejó para instalarse en un taller de fontanería de la calle Mayor, posteriormente se trasladó a otro de la calle San Juan, hasta que decidió independizarse, tomando como consecuencia en traspaso un acreditado taller ubicado en Rodríguez Paterna. En este lugar fue donde la laboriosidad de nuestro personaje se explayó en tal forma que su trabajo comenzó a

ser muy solicitado por toda clase de gentes e instituciones, como la Diputación Provincial y el Ayuntamiento, decidiéndose entonces por ampliar su empresa al trabajo de la conserva en el sentido de cerrar y esterilizar los envases, logrando tal éxito que se convirtió en el “cerrador de botes” de toda la fabricación casera que se elaboraba en Logroño.

Con el paso de los años, Luis Collado, eficazmente ayudado por sus hijos Ángel y Luis, decidió ampliar el negocio de hojalatería y fontanería, al de la conserva a nivel de fabricación propia, surgiendo como consecuencia la hoy prestigiosa empresa de Conservas Collado Hermanos, ubicada en el Polígono La Portalada. En 1974 Luis Collado vio recompensada su labor al serle concedida la Medalla al Mérito en el Trabajo.

La denominación de la mayor parte de las calles de la zona, incluida Luis Collado, como Picón, Chozo, Bucarel, Circunde o La Portalada, que es la que da nombre al polígono, fue acordada por el Pleno del Ayuntamiento el 14 de abril de 1983 cuando era alcalde Miguel Ángel Marín.

¿SABÍA QUE...

- ... el presupuesto total de la ingente obra de construcción del polígono La Portalada se elevó a la cantidad de 600 millones de pts., de los que el Ayuntamiento y Comunidad Autónoma aportaron 70 millones, corriendo el resto a cargo de los industriales de la zona por medio de cuotas de urbanización?
- ... actualmente, el polígono La Portalada está formado por tres zonas, denominadas I, II y III?
- ... la calle Luis Collado está ubicada en La Portalada I, al sur de la avenida de Aragón?
- ... el sector La Portalada III constituye la calle situada al sur de la calle Circunde y todavía no está urbanizado completamente?
- ... en Logroño existen en servicio los polígonos industriales Cantabria I, Cantabria II, La Portalada I y La Portalada II?
- ... en Logroño existen en fase de diseño y planificación los polígonos industriales Valparaíso, La Portalada III, Las Cañas y Parque Digital?